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Aos trinta e um dias do mês de janeiro de 2022,às 14h00m, estiveram reunidos em ambiente híbrido, deu-

se início à Reunião Extraordinária do conselho Estadual de Promoção da Igualdade Racial do Paraná – 

CONSEPIR. Fizeram-se presentes, conforme convocação, os Conselheiros Governamentais: Isaac Ramos 

Ferreira, Saul Dorval da Silva, Jefferson Silva e Souza, Mikhaella Iatauro Camargo, Levi Gomes de Lima 

Junior, Ellen Cunha do Nascimento, Galindo Pedro Ramos. Conselheiros Sociedade Civil: Alexandre Cesar, 

Ademilson Costa Souza, Tatiana de Fátima Santos, Marcos Aparecido Soares, Suzete Ferreira dos Santos, 

Victor Bruno da Silva Menezes,Edvaldo Viana,Lucimar Pasin de Godoy, Convidados: Valdime Alves Batista 

Ferreira.1. Abertura: Presidente Saul Dorval da Silva, abre a Reunião Extraordinária, passando para a 

Secretária Executiva Andréia Maria Sanson Corat fazer a conferência do quórum mínimo para realização da 

reunião. 2. Primeira chamada:  Presidente Saul Dorval da Silva passa para a Secretária Executiva Andréia 

Maria Sanson Corat fazer a conferência do quórum estavam presentes 12 conselheiros (as) na reunião. O 

Presidente Saul Dorval da Silva estabelece prazo regimental de 15 minutos para a segunda chamada. 3. 

Segunda Chamada: O Presidente Saul Dorval da Silva faz a leitura da pauta e realiza a reunião com o 

quórum de 16 Conselheiros(as) presentes. 4. Leitura da Pauta: Item 1. Aprovação do Regimento Interno 

da Conferência:O presidente Saul inicia está plenária parabenizando o novo diretor do Departamento De 

Direito Humanos E Família (DEDIF) e oferece total apoio ao Drº Silvio. Agradece ao deputado federal Ney 

Leprevost pelos conselhos que estão sob sua supervisão e parabeniza pela maestria na condução. Passa a 

palavra ao Drº Silvio. Silvio cumprimenta a todos e diz ser um privilegio estar falando a todos os presentes. 

Cumprimenta em especial Drº Marques e o Dorival Braz Simões. Agradece ao Ney Leprevost a esta 

indicação e comenta que ainda não esta formalmente neste cargo, mas sim indicado. Comenta sobre o 

Isaac Ramos Ferreira, que assumirá o CONSEPIR. Oferece seu apoio para que possam abrir portas dentro do 

executivo e realização de todas as demandas. Saul retoma a palavra e comenta que o ministro da saúde 

entrará na reunião. Agradece a presença do ministério público. Ao governador. Ao Ney Leprevost. Ao 

Mauro Rockenbach. Saul informa sobre o vídeo promocional sobre o combate ao recismo e este é 

reproduzido. Saul fala sobre este trabalho e o suporte da SEJUF. Saul passa a palavra a Drª Kelly Trento. Ela 

cumprimenta a todos e diz ser gratificante receber estar reunião descentralizada. Fala que esta pauta de 

igualdade racial é necessária e importantíssima. Fala sobre a primeira feira afro-brasileira em Foz do Iguaçu 
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que realizou-se de 20 a 17 de novembro de 2021. Coloca a cidade e a gestão para que possam realizar mais 

ações em conjunto. Saul passa palavra agora para o conselheiro Maria Jose de Souza Saad. Fala da honra de 

receber o CONSEPIR e que sejam a primeira de muitas reuniões. O presidente apresenta quem está 

presente junto a ele. Alexandre Cezar representando a sociedade Civil. O conselheiro Bola. O conselheiro 

Debir da Secretaria de Meio Ambiente. Passa a palavra ao Drº Rafael do Ministério Público. Rafael 

cumprimenta a todos e inicia sua fala dizendo que representa a Drª Miriam e parabeniza o presidente Saul 

e seu vice-presidente Alexandre. Coloca o ministério publico a dispor do Conselho não como um favor, mas 

como um dever. Fala que o maior papel agora é tirar do papel a convenção interamericana contra o 

racismo a discriminação racial e formas corretas de intolerância ratificadas em 12 de maio pelo Brasil. 

Comenta sobre o artigo quinto da convenção, este que fala sobre as ações afirmativas, as políticas especiais 

de promoção de igualdade e de oportunidades, as cotas raciais, são normas constitucionais vinculantes não 

cabendo discussão se devem ou não aplicar. Sendo isso exposto de maneira explicita nesta convenção. Fala 

também o exemplo positivo de Guarapuava, que uma vez rejeitou as propostas legislativas de cotas raciais, 

com a intervenção do ministério publico, houve uma unanimidade da aprovação desta política. Comenta 

ser uma grande satisfação participar desta reunião e testemunhar os avanços que serão impulsionados com 

as atividades das pessoas reunidas. Saul pergunta sobre a presença de mais colegas do ministério e 

comenta o Drº Rafael que eles podem estar em audiências judiciais e por isso não se encontram. Drº Rafael 

comenta que a Drª Ana Caroline está presente. Saul passa a palavra e ela. Houve um problema de conexão 

e ela não faz sua fala. Saul comenta sobre o Drº Antônio Barbosa e ela inicia sua fala cumprimentando a 

todos. Ele se apresenta. Comenta sobre sua atuação e os acompanhamentos de questões sobre a igualdade 

racial. Ele coloca o Ministério o Público a disposição do Conselho. Parabeniza o Saul e retorna a palavra. 

Comenta que o Secretário Mauro Rockenbach está em uma reunião com o governador. Neste momento ele 

pede para passar um vídeo, porém inaudível do secretário Mauro Rockenbach. A palavra é passada ao 

secretário nacional de igualdade racial Drº Paulo Roberto. Ele começa cumprimentando a todos. Explica 

que estão tentando implementar o movimento socioeconômico da polução e a questão sanitária. Fala que 

estão lutando contra o racismo, a intolerância religiosa. Fala do projeto igualdade racial nas escolas. 

Comenta sobre buscarem junto ao ministério da saúde com relação à saúde da população negra que é 

afetada com algumas peculiaridades. Buscando também juto ao Ministério da Justiça e Segurança Publica a 

capacitação dos agentes de um recorte étnico racial para operarem sem um racismo, preconceito. Fala 

sobre a relevância dos conselhos, um instrumento constitucional de fundamental importância para que o 
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cidadão possa participar junto às políticas. Conclui sua fala dizendo sobre sua alegria e satisfação de estar 

nesta reunião. Saul retoma a palavra e faz o convite para a conferência estadual. Passa à palavra a 

secretária de direitos humanos de Foz do Iguaçu. Ela agradece a todos e se coloca a disposição para que 

juntos possam fazer políticas públicas. O representante da comunidade árabe agradece ao CONSEPIR e faz 

um repudio o ataque em Ponta Grossa. Vala sobre o canal de denuncias. Fala da primeira amostra de 

cultura afro-brasileira de Foz do Iguaçu. Saul verifica se Terezinha Pereira se encontra online e passa a 

palavra. Terezinha cumprimenta a todos. Fala sobre o acolhimento disponíveis na secretaria da mulher em 

específico as destinadas às mulheres negras. Agradece o espaço de fala e coloca a secretaria a disposição 

do conselho. Saul verifica se Emanuel de Maringá está disponível para realizar sua fala. Ele cumprimenta a 

todos e começa sua fala. Parabeniza o trabalho do CONSEPIR. Fala sobre a visibilidade da população negra. 

Coloca-se e deixa à secretaria de promoção e igualdade racial a disposição do conselho. Agradece a todos 

pelo espaço. O presidente agora fala sobre a conferência de Maringá. Passa a palavra para a Drª Ana 

Moraes de Medianeira. Ela cumprimenta a todos e fala sobre a alegria de estar presente nesta reunião. 

Coloca-se e coloca promotoria de Medianeira a disposição. Saul agora entra na reunião de fato, após todas 

as falas. Declara aberta a reunião ordinária em Foz do Iguaçu. Passa para o primeiro item de pauta a 

Aprovação da Pauta. Abre a votação em minuto. Coloca a pauta em tela e não há nenhuma contrariedade 

assim pauta aprovada. Pergunta se algum conselheiro tem alguma colocação de pauta. Marcos Gambé 

pede a palavra à fala sobre a apresentação de contas de viagem. Pergunta se não como fazer da mesma 

forma que o conselho de saúde faz. Saul informa que não há como por isso em pauta, pois o processo da 

SEJUF é desta forma, neste modelo. Alexandre Cezar começa sua fala de uma inclusão de pauta. Fala sobre 

a quinta conferencia estadual. Fala sobre os materiais atrasados e fala do regimento interno da quinta 

conferência. Saul abre votação para esta inclusão sobre o regimento interno. Não houve manifestação e a 

pauta foi aprovada. Saul coloca uma pauta sobre a votação para a secretaria geral do conselho. Abre 

votação para ambas as pautas. Nenhum voto contrário e, ambas as pautas, aprovadas. Abre votação para a 

aprovação da Ata anterior, sendo aprovada. Passa para o próximo item de pauta, os relatos das comissões. 

Alexandre recebe a palavra e ele fala brevemente sobre. Saul consulta se há algum outro relato e não 

houve manifestação. Saul passa a palavra para a Jane que fala sobre a nota técnica. Diz que a enviou pelo 

whatsapp e email para todos os conselheiros. Diz ter dez paginas, ficando longa sua leitura, mas a resume 

em reunião a nota que encontra no site do CPICT. Saul retoma a palavra e coloca em votação. Sem 

manifestação, pauta aprovada. Passado ao quinto item da pauta, Ampliações dos Conselhos Municipais - 
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Caravana da Igualdade. Passa para o sexto item, Conferencia CONSEPIR - Data e Processo Licitatório. 

Comenta sobre a data ser dia 2 na cidade de Maringá. Saul abre a palavra para a sociedade cível, para o 

Alexandre Cesar e desta forma Saul se ausenta da reunião. Continha a fala sobre o evento e a comissão 

desta conferencia, dizendo começar no dia 11 de janeiro. Diz sobre a primeira etapa em Campo Mourão. A 

segunda etapa em Umuarama. A terceira em Foz do Iguaçu. Quarta em Castro. Sexta em Prudentópolis e 

Sétima em Cianorte. Mauricio Domingos de Maringá recebe a palavra. Coloca Maringá e sua estrutura a 

plena disposição para esta interiorização. Coloca-se em votação e sem nenhum voto contrario a pauta 

aprovada sobre a realização do evento em Maringá junto de sua estrutura. Alexandre comenta sobre a 

viagem para a cidade de são Pedro do Paraná. Saul retorna e passa para a palavra para a Brechó. Ela 

cumprimenta a todos e diz estar feliz pela conferencia ser em Maringá. Ela também agradece a caravana de 

igualdade racial ter passado pela cidade. Saul agradece a presença da Marli Teixeira de Curitiba. Também 

agradece a Câmara de Curitiba. Assim como o SOS racismo da SEJUF. Agora ele retomara e passa a palavra 

para Marli Teixeira. Ela agradece e cumprimenta a todos. Fala sobre o plano municipal de igualdade racial. 

O plano racial é colocado em tela o banner para os conselheiros visualizarem. Ela comenta sobre a lei de 

cotas no serviço público aprovada em Curitiba. Passa para o item sete de pauta sendo o Planejamento do 

ano de 2002. Passa assim a palavra para o Alexandre Cesar. Diz que a sociedade civil não dignamente 

atendidos no tocante a editais. Fala sobre seis pontos básicos. Primeiro a organização da conferencia e que 

ela faz parte da lei do CONSEPIR estadual e voltando a trabalhar no dia 11 de janeiro. Conferencias 

municipal. Terceiro item referente aos editais para os conselhos. Projetos do CONSEPIR. Quinto item são as 

MCO (transferência de recursos entre as secretaria) Saul informa que disponibilizará o quadro de 

atividades. Fala sobre as campanhas que ocorrerão durante o ano. Marcão pede a palavra e comenta sobre 

a conferência de segunda feira em Cambé. Fala sobre Maringá ser uma cidade modelo. Saul coloca em 

votação o planejamento. Pergunta se contrariedade e sem nenhuma pauta aprovada. Saul passa a palavra 

pra o presidente da OAB, Cássio Perez. Inicia sua fala cumprimentando a todos. Fala sobre a discriminação. 

Fala sobre seu termino de mandato e da próxima presidente ser uma mulher. Volta a falar sobre a 

igualdade racial. Saul o parabeniza para trazer esta pauta para dentro da OAB. Saul retoma o item oito, 

sendo a escola de governo. Comenta sobre as 300 escolas e que são referencia no Brasil. Abre votação e a 

pauta é aprovada. Passa para o COM da secretaria de Cultura que já foi aprovada passando assim para a 

MDO e sendo também aprovada. O próximo item sobre a revista eletrônica e impressa e manutenção das 

redes sociais e o banner. Pauta aprovada após a votação. Passa para o chamamento aos municípios para 
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recursos, editais. Saul comenta o motivo de ter coloca em pauta. Ele abre votação para esta pauta. Sem 

manifestação contrario a pauta fica aprovada. Passa para o chamamento do festival afro-brasileiro. Saul 

comenta que coloca em votação o edital para este chamamento do festival, colocar este festival em 

licitação e este festival acontecerá em setembro de 2022. Sem manifestação do conselho e coloca em 

votação. Pauta aprovada. Passa para a inclusão de pauta o regimento da conferencia. Sem manifestação e 

votação aberta, fica aprovada a pauta. Comenta-se sobre o quorum. Fica sem o numero de quórum 

mínimo. Foram duas inclusões de pauta sem quórum. Sendo assim aguardou-se o retorno do numero 

mínimo. Foi dada a sugestão para que os presentes indiquem no chat da transmissão. A Drª Jane faz os 

informes. Assim encerra-se a reunião. 


